家庭数配布

学校だより7月号





その巻頭言の最後で、以下のように記しました。





令和5年 7月14日(金) 三鷹の森学園 三鷹市立高山小学校校長 吉村達之

先生が足りない!

校長 吉村 達之

1学期もまもなく終了し、夏休みが始まります。運動会をはじめ、大きな行事もありましたが、おかげさまで無事 に終了することができそうです。保護者・地域の皆様には、今学期も様々なお手伝いをいただき、感謝申し上げます。

さて、私が学校の先生、教員になりたいと初めて思ったのは、思えば中学生のときでした。それまでは、子どもによくあることですが、電車の運転士やパイロット、はたまた飛行機の整備士など、メカが好きだったこともあって将来の夢はいろいろと変わりました。そして、中学生となり、具体的な夢の一つとして思い描くようになったのが教師になることでした。その理由の一つ、一番大きな理由は、多くのすてきな先生方との出会いだったと思います。

令和3年10月に発行した学校だよりの巻頭言では、「子どものための働き方改革」と題して、実例をあげながら、保護者・地域の皆様に教員の勤務体系や実態をお知らせするとともに、本校の働き方改革へのご理解、ご協力をお願いいたしました。このことは、定期的に学校だよりに再掲したり、新入生の保護者の皆様には資料としてお配りしたりしていますが、その実現に向けて皆様にご協力をいただいていることを大変ありがたく思っています。

「子どもたちの学びを保障し安全を守ると同時に、教職員の労働環境を整備し、より良く働ける状況を作るべく『学校における働き方改革』を強力に進めることは、学校経営を担う校長の責務だと考えています。また、最近は、就職活動をする大学生の間で、教職がブラックな(過酷な環境下にある)職業として敬遠されていると聞きます。これほどやりがいのあるすてきな仕事であるのに、教育に対して熱意のある学生が教師になる入口(教員免許取得や採用選考)で入ることをためらうような状況は、10年、20年先の日本の教育に大きな影響をもたらしかねません。」

もっと先のことかと思いきや、すでに教員が不足する状況が全国各地で起こり、この時期になっても担任の先生が おらず、副校長(教頭)などが代理を務めている学校もあると聞きます。どうしてこんなことになってしまったのか。 その責任の一端を感じざるを得ません。

私には二人の息子がおり、すでに社会に出て数年経ちます。彼らもまた、大学入学当初は教員免許の取得を考えていたものの、結局教員にはならず、民間企業に就職しました。同じような友達がたくさんいる、教師を目指していたにもかかわらず、教育実習に行って教育現場の大変さがわかり断念したという友達もいると聞き、本当に悲しく、残念に思いました。教育学部に入りながら、結局、教員にはならない学生が本当に多くなったとも聞きます。

「子どものための働き方改革」は、今いる子どもたちのためだけではなく、将来の子どもたちが、すてきな先生に出会い、学校で楽しく学び、豊かな人生を送ることにもつながります。そのためには、教師が心と体に余裕をもって、教師が本来すべき仕事、授業づくりや子どもとの触れ合いに費やす時間をしっかり確保することが一番大切なことだと考えます。その実現には、保護者・地域の皆様のご協力の下、これまで当たり前のように行ってきた学校での業務をしっかり精査し、すべきこととそうではないことを仕分けしていかねばなりません。

もう、待ったなしの状況になりました。保護者・地域の皆様やお知り合いの方で、教員免許をお持ちで、子どもに 教えることが好きな方がいらっしゃいましたら、まずはぜひ、東京都教育委員会のホームページから、臨時任用教員 の登録をお願いいたします。ぜひ、皆様のお力をお貸しください。

~ 学校からのお知らせとお願い ~

① 学校徴収金(給食費)の口座振替(引き落とし)日について

7月は、給食費(第2期分)の口座からの振替(引き落とし)があります。7月31日(月)が口座振替日です。別途配布のお知らせをご確認のうえ、必ず前週の7月28日(金)までのご入金をお願いいたします。

なお、第1期分の教材費と給食費が未納だった方には、三鷹市教育委員会から督促の通知がご自宅に郵送されています。必ずご確認のうえ、速やかにお支払いくださるようお願いいたします。(未納となった教材費と給食費は、振込及び納付書によるお支払いとなります。口座からの再度の振替はありません。)

②夏季学校閉庁日について

8月9日(水)~16日(水)は、土曜・日曜・祝日を除き、学校閉庁日となっています。閉庁日は日直(教職員)の勤務もなく、学校も閉鎖されます。施設管理員がいる時間帯を除き、原則、校内に立ち入ることはできませんので、ご注意ください。電話も応答メッセージとなりますので、お子様の命にかかわるような緊急事態については、三鷹市教育委員会へご連絡をお願いいたします。(0422-45-1151)管理職に緊急連絡が入るようになっています。

<7月~9月はじめの行事予定 > ※変更になる場合があります。

7月17日 (月) 海の日

18日(火)薬物乱用防止教室(6年)

19日(水)水泳指導(終)

給食 (終)

20日(木)終業式

21日(金)夏季休業日(始)

8月 9日 (水) ~16日 (水)

学校閉庁期間(土・日・祝日を除く)

24日(木)夏季休業日(終)

25日(金)始業式

28日(月)全校朝会 給食(始) 計測(1年) 避難訓練 プレ中学校体験(6年)

29日(火)計測(2年)

30日(水)計測(3年)

31日 (水) 防災教室 (1~4年・6年) 計測 (4年) わか竹学級宿泊事前保護者会

委員会

9月 1日(金) 社会科見学(6年) 計測(5年)

1年生金曜日5時間授業(始)

4日(月)全校朝会 計測(6年)

5日(火) 遠足(3年)

8日(金) 理科見学(4年)

ALT集中配置日(6年)

11日(月)全校朝会

遠足(2年)

13日(水)5時間授業 14日(木)クラブA

15日(金)遠足(5年)





~7月のめあて~

牛活

1学期をふり返り夏休みを充実させよう。 保健

身の回りを清潔にしよう。

安全

暑い日の安全について考えよう。

~8・9月のめあて~

生活

自分の役割に責任をもって取り組もう。

保健

良い習慣を身に付けよう。

安全

災害時の避難について学ぼう。

夏休みは自然に触れよう!

理科専科 主任教諭 北川 史朗

もう少しで夏休みが始まります! どうして「!」マークを付けたかというと、夏休みこそ最も子どもらしさを体現できる日々だからです。今どきの子どもたちは塾や習い事などで忙しいかもしれません。保護者の皆様も忙しいことは重々わかっています。しかし、子ども時代の夏休みはその後の人生に大きな影響を与えるものです。海でも、山でも、川でも、森でも、どこでも良いのです。東京都の中には、奥多摩や檜原など、きれいな川や豊かな自然に囲まれた場所もたくさんあります。そんなところで虫や鳥などの生き物を探したり、夜には星空を眺めたりするだけで、子どもたちにとって忘れられない夏になるはずです。「自然を大切にしよう!」というメッセージは、子ども時代に自然と楽しく触れ合った人にしか伝わりません。幸い高山小学校の近くには、井の頭公園や玉川上水などがあり、三鷹市の中でも自然に恵まれた大変すてきなところです。子ども時代は、今しかありません。ぜひ今年の夏は親子でゲームと YouTube とエアコンから離れて、野牛の感覚を取り戻してみてはいかがでしょうか。